
社区百家宴 热闹迎端午

6 月 4 日，文龙街道双

龙社区，社区志愿者正在

包粽子准备送给困难群

众。随着端午临近，文龙

街道双龙社区开展包粽子

送温暖活动，并将包好的

粽子分别送给辖区的60余

名残疾人、低保户、失独家

庭等，让他们提前感受到

节日氛围和真挚的邻里情

谊。

记者 陈星宇 摄

迎端午
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全市“不忘初心、牢记使命”主题教育工作会议举行

高标准高质量开展好主题教育
以实际行动践行初心担当使命

陈敏尔作动员讲话 杜宇新讲话 唐良智主持 张轩王炯出席
重庆日报讯（记者 杨帆 张

珺）6月3日，全市“不忘初心、牢记使

命”主题教育工作会议举行。市委书

记、市委“不忘初心、牢记使命”主题教

育领导小组组长陈敏尔在作动员讲话

时强调，要深入学习贯彻习近平总书

记在“不忘初心、牢记使命”主题教育

工作会议上的重要讲话精神，深刻领

会开展主题教育的重大意义，认真贯

彻总要求，准确把握目标任务，精准落

实重点举措，高标准高质量开展好主

题教育，以实际行动践行初心、担当使

命，以优异成绩迎接新中国成立70周

年。

中央第十指导组组长杜宇新出

席会议并讲话。市委副书记、市长唐

良智主持，市人大常委会主任张轩，市

政协主席王炯，中央第十指导组副组

长张百如，市委副书记任学锋，市委常

委，市人大常委会、市政府、市政协负

责同志，市高法院、重庆大学主要负责

同志，部分老同志出席。

陈敏尔在讲话中说，开展“不忘初

心、牢记使命”主题教育，是以习近平

同志为核心的党中央统揽伟大斗争、

伟大工程、伟大事业、伟大梦想作出的

重大部署。我们要认真学习、深刻领

会、全面贯彻习近平总书记在“不忘初

心、牢记使命”主题教育工作会议上的

重要讲话精神，以高度的政治责任感

开展好主题教育。要从深学笃用习近

平新时代中国特色社会主义思想的高

度认识把握，坚持学思用贯通、知信行

统一，不断增强“四个意识”、坚定“四

个自信”、做到“两个维护”。要从推进

新时代党的建设的高度认识把握，全

面彻底干净肃清孙政才恶劣影响和薄

熙来、王立军流毒，持续营造风清气正

的政治生态。要从保持党同人民群众

血肉联系的高度认识把握，把群众观

点、群众路线深深植根于思想中、具体

落实到行动上。要从开创各项事业发

展新局面的高度认识把握，激发干事

创业的精气神，促进经济持续健康发

展和社会大局和谐稳定。

陈敏尔指出，要认真贯彻“守初

心、担使命，找差距、抓落实”的总要

求，确保主题教育取得预期效果。要

牢记全心全意为人民服务的根本宗

旨，牢记人民对美好生活的向往就是

我们的奋斗目标，以坚定的理想信念

坚守初心，以真挚的人民情怀滋养初

心，以牢固的公仆意识践行初心。要

牢记党肩负的实现中华民族伟大复兴

的历史使命，视责任为使命、视使命为

生命，始终保持一种如牛负重的使命

感、一种时不我待的紧迫感、一种寝食

难安的责任感，更加注重从全局谋划

一域、以一域服务全局，努力办好重庆

的事情，在推进西部大开发形成新格

局中展现新作为、实现新突破。要对

照习近平新时代中国特色社会主义思

想和党中央决策部署，对照党章党规，

对照人民群众新期待，对照先进典型、

身边榜样，坚持高标准、严要求，把自

己摆进去、把职责摆进去、把工作摆进

去，查找自身存在的差距，有的放矢进

行整改。要把深入贯彻总书记视察重

庆重要讲话精神作为抓落实的重中之

重，让既定的行动纲领、战略决策、工

作部署落地见效，以实际成效取信于

民。

陈敏尔指出，这次主题教育的具

体目标是理论学习有收获、思想政治

受洗礼、干事创业敢担当、为民服务解

难题、清正廉洁作表率，体现了党对新

时代党员干部思想、政治、作风、能力、

廉政方面的基本要求，要一体领会、一

体把握、一体落实。要把强化理论武

装贯穿始终，把学习贯彻总书记视察

重庆重要讲话精神作为重点，确保全

市各项事业始终沿着总书记指引的方

向不断前进。要用好红色资源，讲好

红色故事，传承红色基因，教育引导党

员干部坚定理想信仰，养成浩然正气，

始终忠诚于党、忠诚于人民、忠诚于马

克思主义。要保持只争朝夕、奋发有

为的奋斗姿态，勇于“担担子”，善于

“扣扣子”，勤于“钉钉子”，以自身的奋

斗指数提升全市的发展指数，以干部

的辛苦指数换取群众的幸福指数。要

树立以人民为中心的发展理念，增进

同人民群众的感情，解决好群众的操

心事、烦心事，不断增强人民群众获得

感、幸福感、安全感。要深化拓展“以

案四说”警示教育，教育引导广大党员

干部清清白白为官、干干净净做事、老

老实实做人，自觉抵制腐败，保持清正

廉洁的政治本色。

（下转2版）

“我自己就是残疾人，对这个群

体，我既感同身受，又希望能带领他们

坚定前行。”说这话的人，叫胡朝贵，是

三江街道罗坝村的一名助残专干、救

助专干。

因年少时的意外事故，胡朝贵的

右手和右脚被截肢落下二级残疾，学

业也被迫中断。“父母都是老实种地的

农民，家庭本就拮据，遭受这个变故之

后，父母没有放弃我，反而一直鼓励我

自立自强，用超出常人的奋斗改变现

状。”

随后，在区残联的帮助下，胡朝贵

积极参加培训学习，用左手学会了写

字、学会了计算机的基本操作。2000

年9月，胡朝贵成功应聘到重庆市巨

力冶金制品有限公司，成为了一名库

管员。“我永远都忘不掉入职那一刻的

心情，仿佛一下子信心十足、充满了干

劲儿。”当时，胡朝贵就萌生了帮助残

疾人走出困境，走向自立自强的想法。

胡朝贵积极向上的正能量感染着

身边的残疾人，面对身边陷入困境的

残疾人，他总是主动关心，尽自己所能

鼓励他们树立起生活的信心。2018

年，胡朝贵成功竞选罗坝村的助残专

干，成为村里 41 名残疾群众的引路

人。

“如果不是小胡，我们这辈子可能

都享受不到新房了。”说到胡朝贵的

好，84岁的残疾老人张吉秀一家深有

感触。张吉秀家是低保户，老房是D

级危房，夫妻俩年事已高，想建新房，

可花钱又耗力，一时难以抉择。

“政府的政策一下来，他就来给我

们讲政策，劝我们赶紧建新房，但是我

们没同意。”张吉秀说，没想到，“不死

心”的胡朝贵隔三差五上门来劝说，而

且还动员老人的亲戚朋友变着法的劝

说，老两口终于被说动了。

“我们老了，所有的手续、流程，全

是他在跑上跑下，事情交给他，我们一

百个放心。”如今，老两口早已搬进了

新房里，而屋一侧曾荒废的土地也流

转给了一名业主发展桂花鸡产业。

“帮助残疾群众，只要是我能做

的，我一定做到最好。现在，我要努力

帮助那些有劳动力的残疾人走向社

会，走上自立自强的道路。”胡朝贵说，

现在罗坝村一共有41名残疾人，其中

18-54岁具备劳动力的残疾人有24个

人，但有意愿去工作的只有10人，而

经过他多方努力，真正踏上工作岗位

的仅有1人。

“目前，我已经和三江街道、石角

镇、工业园区的多家企业建立了联系，

接下来，我还想多跑些企业，及时了解

用工需求，给村里的残疾人就业搭建

好平台。”面对未来，胡朝贵一脸坚定。

胡朝贵：坚定前行的最美助残志愿者
本报记者 赵竹萱 黎梨

本报讯 6月2日，区政协在京智库专家座谈

会在北京重庆饭店举行，邀请14名在京智库专家

参加，广泛听取意见建议，共谋綦江发展大计。中

央警卫局原副局长周冬生、区委书记袁勤华出席

会议，区政协主席母明江主持。

座谈会上，与会专家听取了区政协2019年重

点调研课题情况以及《重庆綦江·陆海新通道渝黔

（綦江）综合服务区战略发展研究（初稿）》情况的

介绍，并结合自身实际，围绕重点调研课题和陆海

贸易新通道渝黔（綦江）综合服务区建设作了交流

发言。

袁勤华首先代表区委、区人大、区政府、区政

协，对各位智库专家的到来表示热烈欢迎和衷心

感谢。袁勤华说，各位专家为了綦江的发展，不辞

辛苦，在百忙中参加此次座谈会，并提出许多具体

可行的意见建议，大家对綦江的这份情怀和责任

让人感动。随后，袁勤华简要介绍了綦江经济社

会发展情况，他说，去年以来，綦江按照市委书记

陈敏尔来綦调研时作出的“因地制宜走好转型路、

因势利导打造升级版”指示要求，奋力向高质量发

展“奔跑”、向高品质生活“追梦”，推动綦江各项事

业取得新成效。当前，綦江被赋予“渝南中心城

市”、“渝黔合作先行示范区”、“国际陆海贸易新通

道綦江综合服务区”等新的战略定位，我们面临更

加难得的发展机遇。

袁勤华表示，陆海新通道建设意义重大、前景

广阔，是国家发展新战略，是重庆推动高水平开放

的一篇大文章，也与綦江的开放发展息息相关。

我们既要借势发展，也要借机发展，在陆海新通道

建设中展现綦江作为、作出綦江贡献。各位专家

是各自领域的优秀人才，希望大家发挥自身优势，

为綦江经济社会发展、为陆海新通道綦江综合服

务区建设出谋划策，共同推动这项工作落实落

地。同时，希望各位专家一如既往关心、帮助、参

与綦江发展，有空多回綦江走走、看看，多提意见

建议，为推动綦江经济高质量发展作出新贡献。

区领导刘扬、褚洪春参加会议。

（本报记者）
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本报讯（记者 王原野）6月4日，区长姜天波专程前往区考试中心、綦

江中学考点，结合开展“不忘初心、牢记使命”主题教育，就做好高考准备工

作进行调研检查。

姜天波深入区教育考试中心和綦江中学考点，看望考务执勤人员，详

细了解高考考务组织、安全保卫、后勤保障等情况。

据了解，今年高考时间为6月7日至8日。我区共有4265名考生参加

高考，全区设有綦江中学和南州中学2个考点，共143间考场。其中，綦江

中学考点为理科考场，设84间考场，涉及考生2512名；南州中学考点为文

科考场，设59间考场，涉及考生1753名。

调研中，姜天波指出，高考准备工作已经到了关键冲刺阶段，各有关部

门要继续保持良好的精神状态和务实的工作作风，结合落实“不忘初心、牢

记使命”主题教育总要求，以对人民高度负责的态度，扎实细致抓好每个环

节，确保高考安全、顺利、有序进行。

姜天波强调，要提高政治站位，强化责任担当，以实际行动践行初心、

不辱使命。要进一步强化问题导向，落实人技联防、一岗多控，守住高考安

全底线；要进一步强化服务意识，以方便考生为出发点，用心用情用功做好

服务保障，全面做好交通疏导、考场服务、安全保障等各项工作，为考生营

造安全舒心的考试环境。

区领导朱川、刘芳敏一同检查。

姜天波检查高考准备工作时指出

扎实细致抓好每个环节
确保高考安全有序进行
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我们的节日·端午

綦綦江江实实践践
学好“两山论”走实“两化路”


